



Van 21 estados que aprueban la reforma judicial

Morena consigue mayoría en congresos para declarar validez

LAS ÚNICAS asambleas que han rechazado la enmienda son Querétaro y Chihuahua; se mantiene pendiente el avance en Chiapas, Coahuila, Guanajuato, Jalisco, Michoacán, NL y SLP

Por Yulia Bonilla y Eunice Cruz

Morena y aliados consiguieron rebasar la aprobación mínima en Congresos estatales que exige la Constitución para que la reforma al Poder Judicial alcance su declaración de constitucionalidad y así pueda entrar en vigor.

En el transcurso de la madrugada de ayer, las legislaturas de Guerrero y Zacatecas se convirtieron en los últimos dos congresos que se requerían para concretar el proyecto.

El artículo 135 de la Constitución Mexicana indica que una vez que las Cámaras del Congreso de la Unión —Diputados y Senado— aprobaron una modificación a la Carta Magna debe pasar a los 32 congresos locales para también ser votada.

En el transcurso del día, se sumaron otros estados hasta llegar a 21. Se trató de las legislaturas de la Ciudad de México, Estado de México, Sonora y Tamaulipas, hasta el cierre de esta edición.

EL DATO

LA JEFA de Gobierno electa, Clara Brugada, celebró ayer que el Congreso de la CDMX haya aprobado la reforma judicial, la cual, dijo, tendrá un proceso de transformación.

El Congreso de la capital aprobó con 46 votos a favor y 20 en contra la reforma al Poder Judicial, en un debate que también se cruzó con protestas por parte de trabajadores y demás inconformes que rechazan el proyecto.

El diputado capitalino del PAN, Ricardo Rubio, comentó desde el pleno que la ciudadanía tendrá que elegir 352 cargos entre más de dos mil candidatos, lo cual no consideró apto, pues señaló que el objetivo es democratizar la justicia y hacerla llegar a todos sin fronteras económicas, como sucede actualmente.

“Ustedes desde ahora demuestran su repudio a la legalidad, amenazando a cualquiera con juicio político. Era fácil, sino buscaban frenos tenía actuar con apego a ley, no burlarla. Su reforma es revanchismo y control, no democratización. Espero con esto a ilusos haberles esclarecido, y a los farsantes evidenciado”, dijo Ricardo Rubio a los legisladores de Morena y aliados.

En la sesión ordinaria que tuvo una duración de más de cuatro horas, los legisladores de Morena y PT acudieron con pancartas con las leyendas “¡Todo el poder al pueblo! Sí a la Reforma Judicial”.

“El pueblo manda, la reforma va”, mientras que la oposición se manifestó con playeras y carteles que decían, “Sin justicia no hay futuro”.

La coordinadora de Morena, Xóchitl Bravo, justificó que el partido respalda la propuesta porque con ello se cumple con el deseo expresado por la ciudadanía, además, se da cumplimiento al artículo 135 de la Carta Magna.

Hasta ahora los únicos congresos que ya frenaron la enmienda fueron Querétaro, desde el miércoles, y Chihuahua este jueves.

En este último, se acordó retirar del orden del día la minuta relativa a la reforma judicial, luego de que así lo solicitara el diputado panista Alfredo Chávez, quien argumentó que la reforma primero debía pasar por comisiones. No obstante, también argumentó que no se podía seguir adelante con su desahogo a causa de los amparos que se presentaron y que obligaban a suspender la discusión en tanto no

se resuelvan de fondo los conflictos. De esta forma, aún se mantiene pendiente el avance de la reforma en los congresos de Chiapas, Coahuila, Guanajuato, Jalisco, Michoacán, Nuevo León y San Luis Potosí.

ESTÁ MUY BLINDADA,

desde su procedimiento en las dos cámaras, sus procesos en las legislaturas. La reforma constitucional en su artículo 135 establece mecanismos completos para el poder reformador... no admite recurso alguno”

RICARDO MONREAL

Coordinador de los diputados de Morena



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CÁMARA DE DIPUTADOS



- 1** LEGISLADORES oposición en el Congreso de la CDMX vistieron playeras con leyendas en contra de la reforma, ayer.
- 2** EN FAVOR del proyecto judicial, petistas y morenistas expresaron su apoyo con carteles en sus curules.
- 3** TRABAJADORES del PJ se manifestaron en contra de la reforma en calles de la capital, ayer.

Fotos: Ebaniles Cruz y Omar Avales / La Razón